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Владимир МЯКУШ:
«СоВМеСтныМи УСилиЯМи Можно добитьСЯ Многого»
Председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области побывал в Верхнеуральском районе. Владимир 
Мякуш вручил молодым семьям сертификаты на покупку 
квартир, открыл областную летнюю спартакиаду для 
людей с ограниченными возможностями, а также посетил 
строительные площадки котельной и физкультурно-
оздоровительного комплекса.  

жилье – 
МолодыМ СеМьЯМ

Благодаря программе «До-
ступное жилье», которая 
действует несколько лет, 

уже тысячи молодых семей обза-
велись собственными квадратны-
ми метрами. В этом году в городе 
Верхнеуральске счастливыми об-
ладателями сертификатов стали 17 
молодых семей. Теперь они смогут 
приобрести квартиры или построить 
дома, добавив некоторую сумму из 
личных средств. Бездетные супруги 
получат по 300 тысяч рублей, много-
детные же семьи могут рассчитывать 
на полмиллиона. Владимир Мякуш 
торжественно вручил сертификаты 
и лично поздравил каждого члена 

семьи с таким важным и знамена-
тельным событием. 

– Для любого человека в жизни 
важны семья и дети, но если нет своей 
квартиры, жить трудно, – отметил Вла-
димир Мякуш. – Поэтому правитель-
ство Челябинской области, губернатор 
и Законодательное Собрание области 
приоритетное внимание уделяют моло-
дым семьям и обеспечению их жильем.

Семья Липатовых, в которой рас-
тут трое сыновей дошкольного воз-
раста, не имеет собственного жилья, 
в течение шести лет они переезжали 
с одной съемной квартиры на другую. 
Теперь они стали счастливыми обла-
дателями сертификата на сумму 600 
тысяч рублей. 

Продолжение на стр. 3

Депутат Законодательного Собрания, капитан 
яхты «Челябинск», находящейся по заданию 
Русского географического общества в кругосветном 
плавании, Владимир Горнов направил поздравление 
челябинцам с Днем города.

дорогие зеМлЯКи!
Сердечно поздраВлЯю ВаС  

С днеМ города!
С каждым новым годом наш родной Челябинск становит-
ся только краше. Активно идет новое строительство, 
благоустраиваются улицы, скверы, дворы. Отрадно, что 
областной центр становится поистине городом XXI века.

И в этом велика заслуга каждого жителя, ведь буду-
щее Челябинска зависит прежде всего от нас, от нашего 
взаимоуважения, поддержки и желания сделать город 
красивым, современным и комфортным.

Уверен, что впереди нас ждут новые важные дости-
жения и яркие перспективы.

Счастья, здоровья, благополучия вам, дорогие зем-
ляки, радости и прекрасного настроения. 

С днем рождения, любимый город! 
С праздником, челябинцы!

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 

В.ГОРНОВ

Несмотря на то что открытие вернисажа 
было назначено на 11 часов, многие 
организации начали появляться в пар-

ке с девяти утра. И напрасно – утро воскресенья 
выдалось холодным, несколько раз начинался 
дождик. «Ранние» участники успевали замерз-
нуть еще до начала мероприятия. Зато во второй 
половине дня потеплело.

Стендами и бумажной раздаткой сегодня ни-
кого не удивишь. Опытные участники меропри-
ятия это понимали и, в седьмой раз собираясь 
вместе, немало поломали голову над тем, чем 
увлечь людей. Коммунисты, к примеру, устрои-
ли распродажу мороженого по 10 копеек (как 
в СССР) под лозунгом «Вспомни социализм». 
Чтобы люди не скучали в очереди, для них па-
раллельно были организованы конкурсы. Возле 
стенда партии «Единая Россия» развернулась 
палатка с караоке, где все желающие получа-
ли шанс продемонстрировать свои вокальные 

данные. А те, кто охрип, выкрикивая слова 
любимых песен, могли тут же отведать вкусно-
го чаю с травами. Чуть подальше, в районе ка-
рьера с беседкой, представители национальных 
культурных центров предлагали попробовать 
местную кухню. 

На выходе из детского городка прохожих ра-
довали веселые девчонки-снежинки на роликах, 
раздающие приглашения в театр. Большой попу-
лярностью у гуляющих пользовались экспозиции 
раритетных авто от клуба «АСА» (с автомобилями 
и мотоциклами с удовольствием фотографиро-
вались как дети, так и их родители), а также ору-
жия и защитной экипировки, которую привезли 
ветераны военных действий.

– Дай Бог только, чтобы со всеми этими пред-
метами люди только фотографировались, чтоб 
не пришлось применять их, – обмолвился кто-то 
из прохожих. 

Окончание на стр. 6

В МинУВШее ВоСКреСенье В раМКах праздноВаниЯ 
днЯ города проШел СедьМой по СчетУ 
общеСтВенно-политичеСКий ВерниСаж

Где можно купить мороженое 
за 10 копеек, узнать все о конце 
света и обзавестись четвероногим 
другом? Конечно, на общественно-
политическом вернисаже, который 
традиционно проходит в сентябре 
в парке Гагарина. Это уникальная 
площадка, посетив которую мож-
но узнать, чем живет и дышит наш 
город, какие проблемы волнуют 
его жителей, а также какие нацио-
нальные, религиозные, культур-
ные и общественные организации 
есть на нашей земле. Не могли 
пропустить такое событие и депу-
таты Законодательного Cобрания 
Челябинской области, которые, 
пользуясь случаем, поздравили 
земляков с Днем города. 

дорогие челЯбинцы! 
от ВСей дУШи поздраВлЯю ВаС 

С днеМ города!

Этот праздник связал воедино богатое прошлое 
и достойное настоящее Челябинска, его историю и 
современность. С каждым годом в облике об-
ластного центра появляется все больше добрых 
перемен. Растут ввысь красивые многоэтажки, 
строятся объекты социальной сферы, дороги, мо-
сты, благоустраиваются парки, скверы, дворы, 
открываются современные торговые центры.

Общее благополучие города складывается 
из ежедневных успехов и заслуг его жителей. В 
таланте рабочих и строителей, врачей и педаго-
гов, инженеров и предпринимателей, в победах 
спортсменов и одаренной молодежи – слава и 
гордость Челябинска.

Наша задача – сохранить лучшие традиции 
южноуральского края, рожденные столетиями, 
и сделать все для того, чтобы жизнь горожан с 
каждым годом становилась качественнее, чтобы 
наша молодежь стремилась учиться и работать в 
родном городе, реализовать здесь свой потенци-
ал, создавать семьи, растить детей.

От всей души желаю в этот праздничный день 
всем челябинцам счастья, здоровья, благополу-
чия, радости и прекрасного настроения! С днем 
рождения, любимый город!

Председатель Законодательного  
Собрания Челябинской области 

В.В. МЯКУШ

Итоги работы народных 
контролеров за летний 
период

Направление – 
юг области

Под народным 
контролем 

Стр. 4-5
Репортаж о работе 
депутатов  в Брединском  
и Варненском районах

челЯбинСКУ – 276 лет
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На освящение нового храма 
пришло огромное количе-
ство горожан, многие из 

которых не могли сдержать слез ра-
дости. Строительство неоднократно 
приостанавливалось и заново начи-
налось, и местные жители терпели-
во ждали, надеялись, верили и мо-

лились. И вот наконец главная мечта 
озерчан сбылась, и все надежды, по 
словам горожан, превзошли их ожи-
дания: храм получился удивительно 
красивый, поражающий своим ве-
ликолепием. Немаловажно то, что 
строительство храма было законче-
но благодаря финансированию ЗАО 
«Группа ЧТПЗ».

Стоит отметить, что иконостас для 
храма Покрова Пресвятой Богороди-
цы создавался в мастерских Свято-
Троицкого братства города Щигры 
Курской области, колокола отливали 
мастера колокололитейного пред-
приятия города Каменска-Уральского 
Свердловской области. Главный ко-
локол весит 700 килограммов.

Строители возвели целый ком-
плекс, в котором часть помеще-
ний будет отведена под духовно-

просветительский центр «Перво-
цвет», воскресную школу. Еще во 
время строительства было решено, 
что при храме будет действовать 
зал для проведения духовно-
просветительской работы среди 
жителей Озерска (проведение об-
разовательных семинаров, конфе-
ренций, лекций). Также в планах соз-
дать музейную экспозицию истории 

и культуры православия на Урале, 
библиотеку и многое другое. Кроме 
того, на территории храма оборудо-
вана большая, красочная и безопас-
ная детская площадка со множе-
ством качелей и каруселей.

– Сегодня действительно знако-
вое событие для всех жителей го-
рода Озерска, – прокомментировал 
церемонию освящения спикер юж-
ноуральского парламента Владимир 
Мякуш. – Долгое строительство пре-
взошло все ожидания: мы имеем 
возможность любоваться одним из 
самых красивейших храмов не толь-
ко в Челябинской области, но и в 
Российской Федерации.

До этого в закрытом городе 
атомщиков действовала небольшая 
часовня, а также Свято-Покровский 
приход, который был открыт в 1998 

году по благословению Высокопрео-
священнейшего Иова, митрополита 
Челябинского и Златоустовского. 
Приход не имел своего здания и рас-
полагался в помещении бывшего 
детского сада.

– Для нас, верующих, окончание 
строительства и открытие храма По-
крова Пресвятой Богородицы – на-
стоящий праздник, настолько долго-

жданный, что трудно сдержать слезы, 
– рассказала жительница Озерска, 
прихожанка Свято-Покровского при-
хода Ираида Васильевна. – До этого 
постоянно ездили в Касли и Кыштым, 
но теперь в нашем городе есть свой 
храм, удивительный, бесподобный. 
Очень хорошо помню, как начиналось 
его строительство. Здесь недалеко 
был установлен Поклонный крест, 

который сбили вандалы, но мы уста-
новили другой. Сейчас он установлен 
здесь, на территории этого храма. И 
для всего нашего города окончание 
строительства – большое событие.

После торжественного бого-
служения состоялась праздничная 
программа с участием творческих 
коллективов города.

Ирина ГЕННАДЬЕВА

Законодательное Собрание Че-
лябинской области начинает прием 
документов на ежегодный конкурс 
журналистов городских и район-
ных телерадиокомпаний «Откры-
тый взгляд» на лучшее освещение 
деятельности Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Данный конкурс  проводится 
среди представителей го-
родских и районных теле-

радиокомпаний по следующим но-
минациям:

1) «Лучший выпуск новостей»;
2) «Подборка телевизионных сюжетов по 

теме «Закон в действии»;
3) «Подборка телевизионных сюжетов о 

деятельности Законодательного Собрания»;
4) «Подборка телевизионных сюжетов по 

теме «Народный депутат»; 
5) «Лучшая операторская работа».
В номинации «Лучший выпуск новостей» 

представленные на конкурс видеоматериа-
лы должны содержать телевизионный сю-
жет о Законодательном Собрании.

Для участия в конкурсе принимаются ви-
деоматериалы, вышедшие в эфире телеви-
зионного вещания в период с 1 января по 25 
октября текущего года. Конкурсные работы 
должны быть представлены на видеокассе-
тах формата VHS или DVD.

Видеоматериалы, представленные на 
конкурс, не должны быть оплачены за счет 
средств областного бюджета.

Материалы на конкурс выдвигаются ре-
дакциями телерадиокомпаний и отдельны-
ми журналистами по согласованию с главны-
ми редакторами телерадиокомпаний.

Видеоматериалы на конкурс и сведения 
об их авторах направляются для рассмотре-
ния в управление информационной полити-
ки в срок до 1 ноября  текущего года с помет-
кой «Конкурс «Открытый взгляд» по адресу: 
454009, город Челябинск, улица Кирова, 114, 
Законодательное Собрание Челябинской об-
ласти, управление информационной полити-
ки, контактный телефон 8 (351) 239-88-58.

В каждой номинации трем победителям 
конкурса вручаются диплом лауреата и де-
нежная премия.

Размер денежной премии при ее фактиче-
ской выплате победителю после исчисления 
и удержания из нее налогов и сборов в со-
ответствии с законодательством Российской 
Федерации должен составлять:

1) в номинации «Лучший выпуск ново-
стей»:

первая премия – 50 000 (пятьдесят тысяч) 
рублей;

вторая премия – 40 000 (сорок тысяч) 
рублей;

третья премия – 30 000 (тридцать тысяч) 
рублей;

2) в номинациях «Подборка телевизион-
ных сюжетов по теме «Закон в действии», 
«Подборка телевизионных сюжетов о дея-
тельности Законодательного Собрания», 
«Подборка телевизионных сюжетов по теме 
«Народный депутат», «Лучшая операторская 
работа»:

первая  премия – 35 000 (тридцать пять 
тысяч) рублей;

вторая премия – 30 000 (тридцать тысяч) 
рублей;

третья премия – 20 000 (двадцать тысяч) 
рублей.

В номинации «Лучший выпуск новостей» 
премия присуждается редакциям телера-
диокомпаний и выплачивается главному 
редактору. В номинациях «Подборка теле-
визионных сюжетов по теме «Закон в дей-
ствии», «Подборка телевизионных сюжетов о 
деятельности Законодательного Собрания», 
«Подборка телевизионных сюжетов по теме 
«Народный депутат», «Лучшая операторская 
работа» премия носит персональный харак-
тер.

Лауреаты премии имеют право повторно 
выдвигаться на соискание премии, но не 
ранее чем через два года после предыдуще-
го награждения. Награждение победителей 
конкурса проводится в декабре текущего 
года в Законодательном Собрании.

Более подробную информацию о кон-
курсе «Открытый взгляд» можно най-
ти на сайте ЗСО www.zs74.ru в разделе 
«Конкурсы».

«отКрытый ВзглЯд – 2012»
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С седьмого по девятое сентября во Двор-
це спорта «Торпедо» состоялся очеред-
ной турнир по волейболу среди мужских 
команд, посвященный памяти бывшего 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Виктора Федоровича 
Давыдова. 

На волейбольной площадке встретились 
клуб Высшей лиги Б «Спортакадемия-
ВРЗ» (Стерлитамак), «Торпедо» (Че-

лябинск), «НефтеГазУниверситет» (Тюмень) и 
«Самотлор-НГТУ» (Нижневартовск).

Стоит отметить, что челябинские волейболи-
сты одержали уверенную победу.

Заметим, что ежегодное проведение спор-
тивных соревнований проходит в Челябинске не 
случайно. Виктор Федорович очень любил спорт 
и серьезно увлекался волейболом – выступал 
за сборную Челябинской области.

дорога К храМУ длиною В 16 лет 

9 сентября по благословению 
митрополита Челябинского и Зла-
тоустовского Феофана в городе 
Озерске состоялось освящение 
храма Покрова Пресвятой Бого-
родицы. Для города атомщиков 
событие по-настоящему истори-
ческое, ведь строительство уни-
кального храма продолжалось 16 
лет. А потому на церемонию освя-
щения приехали председатель 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), вице-
спикер регионального парламента 
Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия»), а также депутаты-
единороссы Константин Захаров и 
Александр Федоров. 

паМЯти  
Виктора даВыдоВа
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-Для нашей многодетной 
семьи это долгождан-
ное и радостное собы-

тие, – рассказал отец семейства Вла-
димир Липатов. – Сейчас мы будем 
покупать двухкомнатную квартиру 
площадью 50 квадратных метров, 
которую на данный момент снима-
ем, договор с собственником уже 
заключен. А в будущем мы планиру-
ем построить дом, ведь семья у нас 
большая и места, соответственно, 
нужно больше. Спасибо государству, 
что существуют такие программы, 
которые дают возможность моло-
дым семьям приобретать собствен-
ное жилье, что область нас так под-
держивает!

Владимир Мякуш отметил, что 
программа «Доступное жилье» дол-
говременная и будет работать так 
же, как и в предыдущие годы, что 
позволит последовательно обеспе-
чивать молодые семьи собственным 
жильем.

Спорт – не победы,  
а образ жизни

Вручив сертификаты молодым 
семьям, Владимир Мякуш 
отправился на стадион го-

рода Верхнеуральска, где открыва-
лась областная летняя спартакиада 
для людей с ограниченными воз-
можностями. Организаторами этого 
спортивного мероприятия выступили 
министерство социальных отношений 
Челябинской области, министерство 
по физической культуре и спорту Че-
лябинской области, а также челябин-
ский областной реабилитационный 
центр инвалидов «Импульс». Симво-
лично, что спартакиада проходит в 
дни Паралимпийских игр. В соревно-
ваниях, которые продлятся неделю, 
примут участие около 300 спортсме-
нов со всей Челябинской области. Ве-
роника Папашина приехала на спар-
такиаду из Сатки. В течение семи лет 
она увлекается гонками на колясках и 
постоянно занимает первые места.

– Такие спортивные события в на-
шей жизни просто необходимы, ведь 
у нас многие колясочники вообще по-
стоянно сидят дома. Это единствен-
ная для них возможность выбраться 
и прежде всего пообщаться с равны-
ми себе. Я нашла себе здесь много 
друзей, с которыми общаюсь даже 
вне соревнований, для нас это очень 
важно, – рассказала спортсменка.

Владимир Мякуш выразил при-
знательность участникам мероприя-
тия, которые отдают себя полностью 

любимому делу, занимаясь спортом, 
прививая любовь к физкультуре у мо-
лодежи и подавая хороший пример 
всем людям.

– Спорт – это не только очки, по-
беды, медали, это еще и образ жизни, 
– подчеркнул Владимир Викторович. 
– В Челябинской области большое 
внимание уделяется развитию мас-
совой физкультуры, строится много 
спортивных объектов, а также прово-
дятся соревнования по разным видам 
спорта.

нУжна наСтойчиВоСть 
В реШении задач

Далее в ходе рабочей поездки 
Владимир Мякуш посетил 
собрание первичного отде-

ления партии «Единая Россия» в селе 
Форштадт Верхнеуральского района. 
Обсудив ряд выполненных мероприя-
тий, основные проблемы села, а также 
приоритетные задачи, председатель 
Законодательного Собрания оценил 
работу чиновников. 

– В целом у отделения партии Верх-
неуральского района есть движение 
вперед, наблюдается положительная 
динамика, – отметил Владимир Вик-
торович. – Она отражается прежде 
всего и в росте членов партии, и в 
победах на выборах, и в реализации 
социально-экономических проблем, и 
в создании единой команды. В Фор-
штадте единая команда, в которую 
входят авторитетные люди, ведущие 
за собой жителей поселения.

Однако председатель Заксобра-
ния области рекомендовал членам 
партии быть конкретнее и настой-
чивее в решении вопросов, которые 
задает им народ, больше общаться 
с жителями и сообщать им конкрет-
ные результаты работы, тем самым 
повышая авторитет партии «Единая 
Россия». 

– Нам необходимо сделать так, 
чтобы в «Единую Россию» люди шли, 
как в последнюю инстанцию, где ре-
шаются их проблемы, – резюмировал 
Владимир Мякуш.

район не без СложноСтей, 
но перСпеКтиВный

В насыщенной программе по-
ездки спикера челябинского 
Заксобрания было и посе-

щение строительных площадок со-
циально значимых объектов города 
Верхнеуральска. Совсем скоро здесь 
запустят новую котельную, а также 
появится большой физкультурно-
оздоровительный комплекс. Однако 
есть и проблема: часть здания одного 
из детских садов находится в аварий-
ном состоянии и пустует. Владимир 
Мякуш настоятельно рекомендовал 
провести техническую экспертизу зда-
ния, чтобы выяснить причины осад-
ки фундамента и принять меры по 
предотвращению его разрушения.

В завершение визита в Верхне-
уральский район Владимир Мякуш 
оценил социально-экономическую 
обстановку района. 

– Проблемы решаются, район 
развивается, – резюмировал пред-
седатель Законодательного Собрания. 
– Однако есть и проблемы, например 
нехватка мест в детских садах. Кроме 
того, в районе необходимо продол-
жать газификацию, а также строи-
тельство жилья. Это общие задачи для 
муниципальных и областных властей, 
которые мы будем решать совмест-
ными усилиями, повышая уровень и 
качество жизни района.

Анна РЫБАКОВА

Владимир МЯКУШ:
«СоВМеСтныМи УСилиЯМи Можно добитьСЯ Многого»

Благодарственные письма 
и денежные премии от За-
конодательного Собрания 

Челябинской области за актив-
ную общественную деятельность 
были вручены Никите Гросману и 
Владиславу Дудареву. Последний 
был также отмечен и за высокие 
спортивные достижения. Неодно-
кратно он становился победите-
лем областных, всероссийских и 
международных соревнований по 
настольному теннису.

Никита Глебович в особом пред-
ставлении не нуждается. Он стоял у 
истоков создания Правобережно-

го общества инвалидов и по сей день 
своей активной деятельностью старается 
привлечь внимание общественности к 
проблеме людей с ограниченными физи-
ческими возможностями.

– Не секрет, что социальное благопо-
лучие общества наступает только тогда, 
когда люди с ограниченными возможно-
стями не чувствуют себя ущемленными. 
Это говорит о том, что общество здорово. 
Мы с вами сотрудничаем на протяжении 
многих лет и видим, что с проблема-
ми вам приходится сталкиваться еже-
дневно. Эти благодарственные письма 
– лишь малая толика того, чего вы в 
действительности достойны, – отметил 

депутат Законодательного 
Собрания Вячеслав Евстиг-
неев.

Председатель Право-
бережного общества ин-
валидов Алексей Рогалин 
в свою очередь рассказал 
собравшимся о проделан-
ной работе и поблагодарил 
депутата за активное со-
трудничество. В знак при-
знательности – эмблема 
первого слета творческой 
молодежи, который в этом 

году удалось провести при поддержке 
депутата, а также значок общества ин-
валидов.

– Для нас это ценный знак, – отметил 
Алексей Васильевич, – его мы вручаем 
только самым активным членам обще-
ства и тем людям, кто долгие годы нас 
поддерживает. Вячеслав Юрьевич побла-
годарил за оказанное доверие, пообе-
щал хранить значок и надевать на все 
совместные мероприятия.

Еще одним благодарственным пись-
мом Законодательного Собрания была 
в этот день также отмечена Галина Пе-
ченкина, представительница Ленинского 
общества инвалидов Магнитогорска.ра
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трое МагнитогорцеВ отМечены облаСтныМи наградаМи 
Плодотворное сотрудничество 

Правобережного общества инва-
лидов Магнитогорска и депутата 
Законодательного Собрания Вя-
чеслава Евстигнеева продолжает-
ся не первый год. Их связывают 
давние отношения и множество 
проведенных мероприятий. И вот, 
на состоявшейся 3 сентября встре-
че Вячеслав Евстигнеев вручил 
областные награды самым актив-
ным участникам общественной 
организации.

9 сентября депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области Петр Дементьев (фракция «Единая 
Россия») принял участие в праздничных мероприятиях 
Калининского района, посвященных 276-летней годов-
щине южноуральской столицы.

Парламента-
рий поздра-
вил жителей 

с праздником и поже-
лал всем здоровья, 
счастья и удачи.

– В эти замеча-
тельные сентябрь-
ские дни мы отме-
чаем день рождения 
нашего любимого 
города Челябинска, 
– обратился Петр Де-
ментьев к жителям. – Этот праздник предназначен объединять 
всех жителей нашего города, ведь все мы испытываем теплые 
чувства к любимому городу, в котором живем, к родному Ка-
лининскому району.

От всей души благодарю тех, кто своим трудом, силами и та-
лантом вносил неоценимый вклад в развитие и благосостояние 
нашего города и района в частности. 

Депутат уверен: только общими усилиями мы можем сде-
лать так, что наша страна, город будут процветать, а в семьях 
– царить тепло, достаток и мир.

пУСть любиМый  
город процВетает!
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4 сентября депутат Государственной Думы Вадим Белоусов (фрак-

ция «Единая Россия») и депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Ильиных (фракция «Единая Россия») с 
рабочим визитом посетили Брединский муниципальный район.

Парламентарии побывали на нескольких социально важных объ-
ектах, пообщались с местными жителями, провели прием граждан 
по личным вопросам, а также подвели промежуточные итоги рабо-
ты в своем избирательной округе за прошедшее время.

Рабочий визит в свой из-
бирательный округ парла-
ментарии начали с осмотра 

построенного водопровода в посел-
ке Гогино и общения с местными 
жителями.

Еще осенью прошлого года во 
время предвыборной кампании в 
Госдуму местные жители обратились 
к тогда еще кандидату в депутаты 
федерального парламента Вадиму 
Белоусову с просьбой решить про-
блему с отсутствием в поселке воды. 
Дело в том, что Гогино разделено на 
две части: в одной уже много лет 
действует водопровод, а вот жители 
другой стороны поселка только меч-
тали о том, чтобы в их домах была 
вода. К слову, в этой части Гогино 
проживают в основном пенсионеры, 
которым в силу возраста и состояния 
здоровья носить тяжелые ведра с 
водой по нескольку раз в день не-
просто. Вадим Белоусов и Владимир 
Ильиных пообещали – проблема бу-
дет решена. После проведения ряда 
процедур, решения технических во-
просов, согласований и договорен-
ностей с местными спонсорами нача-
лись строительные работы, которые 
длились не больше полугода. И в 
конце августа этого года в десятках 
домов Гогино появилась вода.

– Я в этом поселке живу уже 15 
лет, и все это время мечтала, когда 
наконец-то перестану носить тяже-
лые ведра с водой из колодца, – рас-
сказала местная жительница, пен-
сионерка Любовь Николаевна Виш-
някова. – Ведь каждый день нужно 
несколько ведер и для огорода, и для 
домашних дел, да и самим мыться 

тоже нужно. А сейчас даже не ве-
рится, что в доме прямо из крана те-
чет вода, ходить на колодец больше 
не надо. Кстати, сделали все очень 
быстро, нашу улицу буквально в те-
чение недели подключили. Хочется 
сказать огромное спасибо нашим де-
путатам: и Вадиму Владимировичу 
Белоусову, и Владимиру Витальевичу 
Ильиных за то, что они заботятся о 
нас, пенсионерах.

Комментируя ситуацию с водо-
снабжением в отдаленных террито-
риях, Владимир Ильиных заметил, 
что таких поселков, где местные жи-
тели живут без воды, в Челябинской 
области, и в частности в Брединском 
районе, к сожалению, предостаточно.

– Похожая проблема в поселке 
Синий Шихан, – рассказал Владимир 
Витальевич. – Там также для ее ре-
шения на средства Вадима Влади-
мировича Белоусова была построена 
скважина. Вообще стоит отметить, 
что когда жители давали наказы нам, 
депутатам, среди наиболее частых 
просьб звучало именно пожелание 
решить проблему с водоснабжением.

Как и во многих других населенных пунктах Челя-
бинской области, в Брединском муниципальном 
районе вопрос нехватки мест в детских садах до-

вольно актуален.
Решить вопрос дефицита во многом поможет строя-

щийся в поселке Бреды детский сад.
Стоит отметить, что изначально строя-

щееся здание не предназначалось под 
дошкольное учреждение и принадлежа-
ло частному лицу. Но в силу разных об-
стоятельств местные власти обратились к 
губернатору Михаилу Юревичу с просьбой 
помочь выкупить строящийся объект, что-
бы открыть на его месте новое дошкольное 
учреждение, которое решит проблему де-
фицита «детсадовских» мест в Бредах.

Михаил Валериевич после посещения 
стройки выделил один миллион 200 тысяч 
рублей на покупку недостроя.

– В настоящее время проводится экс-
пертиза и конкурс на строительство, – 
прокомментировал Владимир Ильиных. 
– Планируется, что уже в первом квартале следующего 
года новый детский сад будет запущен. Его проектная 
мощность рассчитана на 50 малышей, будет действовать 
четыре группы. Для данного района Бредов введение в 
эксплуатацию нового детского сада очень актуально, по-
скольку здесь проживает много молодых семей.

Также в ходе рабочего визита депутаты посетили дет-
ский сад № 6 поселка Бреды, который был построен еще 
в 1960 году. Год назад в детском саду обвалилась кровля, 
дошкольное учреждение было закрыто на капитальный 
ремонт. И только в июне этого года 6-й детский сад вновь 
открыл свои двери для малышей Бредов.

По словам заведующей Галины Пиманкиной, вопрос 
нехватки «детсадовских мест» в районе стоит серьезно.

– К примеру, наш детский сад в настоящий момент 
переполнен, – рассказала Галина Васильевна. – При про-
ектной мощности на 36 детишек в данный момент у нас 
46 воспитанников. Нам даже пришлось обзавестись рас-
кладушками, чтобы нашим малышам было на чем спать 
в сончас.

Кстати, депутаты приехали к малышам в гости не с 
пустыми руками. В рамках реализации программы по 
оснащению детских садов игрушками Владимир Ильиных 
подарил ребятишкам много разных игрушек. У каждой тут 
же появился свой хозяин: мальчишки быстро расхватали 
красивые гоночные модели машин, девочки выбрали по-
нравившиеся куклы, кто-то не смог не обратить внимание 
на яркие конструкторы, из которых можно собрать все что 
угодно.

– Не скажу, что у нас острый дефицит игрушек, – заме-
тила заведующая детским садом Галина Пиманкина, – нам 
и местная администрация хорошо помогает. Но вот таких 
интересных, ярких, красивых, современных игрушек нам, 
конечно, не хватало. Поэтому такой удивительный подарок 
очень кстати. Наши ребятишки, по-моему, даже растеря-
лись от такого количества необычных игрушек.

В плотном графике визита в Бре-
динский муниципальный район 
Вадим Белоусов нашел время, 

чтобы провести прием граждан по личным 
вопросам.

Среди обращений, которые пришлось 
рассмотреть парламентарию, – просьба 
помочь в установке стоматологического 
кресла для районной больницы, решить 
вопрос с ремонтом детской школы ис-
кусств поселка Бреды и также оказать по-
мощь в подведении газа в поселке Ком-
сомольский.

Выслушав внимательно все обраще-
ния, Вадим Владимирович пообещал по 
мере возможностей оказать помощь.

– В основном люди обращаются с во-
просами бытового характера. Как правило, 
30 – 40 процентов обращений удовлетво-
ряются. По мере возможностей стараемся 
помогать в решении проблем граждан. 
Где-то достаточно выделить материальную 
помощь, где-то обращаемся в соответству-
ющие структуры с просьбой разобраться в 
вопросе, – подытожил Вадим Белоусов.

Вадим БЕлОуСОВ, депутат Государственной Думы (фракция 
«Единая Россия»):

– Проблема с водоснабжением в поселке Гогино действительно была 
серьезная. На той стороне, где находится поселковый элеватор, вода в 
домах людей есть уже много лет, поскольку там действует несколько 
скважин. Но другая часть Гогино жила все это время без воды. Здесь есть 
только две колонки и колодцы, и людям приходилось каждый день но-
сить в дома ведра с водой. Понятно, что жить в таких условиях тяжело.

В ноябре прошлого года местные жители обратились с просьбой 
помочь решить эту проблему. К решению вопроса удалось привлечь 
местных бизнесменов, помогла Гогинская хлебная база. Необходимые 
строительные работы начались в марте этого года, и в конце августа в 
домах местных жителей появилась вода. В общей сложности было по-
трачено более одного миллиона рублей.

Владимир ИльИНых, депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»): 

– В рамках реализации программы по оснащению 
детских садов игрушками мы уже посетили порядка 30 
дошкольных учреждений. Замечу, что для нас не имеет 
значение количество воспитанников, важен любой дет-
ский сад, вне зависимости от того, много в нем детей 
или мало. Приходилось бывать в дошкольных учрежде-
ниях, где ребятишки играют самодельными игрушками, 
которые для них специально делают родители или вос-
питатели. Есть поселения, в которых вообще нет финан-
совых возможностей ни у родителей, ни у руководства 
детского сада, чтобы приобрести недорогие игрушки, 
детскую литературу. Подобные маленькие детские сады 
отличаются постоянным недофинансированием, реше-
нию их проблем уделяется мало внимания. Дело в том, 
что подобные небольшие детские сады обустраивают-
ся зачастую в старых помещениях, которые требуют 
затратного ремонта, и получается, что для решения 
остальных вопросов, будь то оснащение прилегающей 
территории или приобретение игрушек, средств просто 
нет. И наша задача решить эту проблему.

«детСКие» ВопроСы

Также парламентарии осмотрели строящиеся дороги в поселке 
Бреды.

Стоит отметить, что в этом году на ремонт дорожного полотна 
здесь были потрачены десятки миллионов рублей. Благодаря такому вну-
шительному финансированию дороги в районном центре и за его предела-
ми стали намного безопаснее для пешеходов и удобнее для водителей.

К примеру, в настоящий момент идет ремонт на одной из самых ожив-
ленных дорожных магистралей Бредов. Пока трудятся дорожные строи-
тели, водителям приходится терпеть некоторые неудобства, но местные 
жители уверены: ради комфорта можно потерпеть.

– Не могу дождаться, когда ремонт будет закончен, – сказал водитель 
Иван Минько. – Раньше люди шли прямо по дороге, и постоянно, проезжая, 
приходилось выбирать: то ли пешехода объехать, то ли яму, то ли лужу. А 
сейчас радуюсь, что предусмотрели тротуары для пешеходов. Вообще ре-
монту и строительству дорог в районе в последнее время уделяется много 
внимания. Насколько я знаю, строится сейчас и объездная дорога, которая 
также разгрузит автомобильное движение на наших улицах.

 безопаСные дороги  диалог 
С депУтатоМ

«чиСтаЯ Вода» приходит В Села
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Офис врача общей практики 
села Лейпциг оснащен на са-
мом высоком уровне, созданы 

все условия для пациентов и медпер-
сонала. 

Теперь здесь есть комфортные физио-
терапевтический, процедурный, приви-
вочный кабинеты.

Местные жители, да и сами медики 
признались: ждали такого новоселья 
долго, и открытие нового офиса вра-
ча общей практики стало настоящим 
праздником для всех селян.

К слову, в селе проживают 840 чело-
век, 165 – детей. Все они теперь будут 
получать медицинскую помощь в ком-
фортных условиях.

Юрий МОИСЕЕВ, депутат 
районного совета Варненского 
муниципального района, врач-
психиатр Варненской централь-
ной районной больницы: 

– Открытие офиса врача общей 
практики для местных жителей 

значимо. Ведь людям не придется ездить в рай-
центр, поскольку врач будет приезжать сюда, на-
значать лечение. Здесь есть две койки дневного 
пребывания, это означает, что врач будет на месте 
проводить и контролировать лечение, назначенное 
врачами центральной районной больницы.

Планируем, что сюда будут приезжать и узкие 
специалисты. График выездов по району у нас со-
ставлен.

Анастасия АНТИПОВИЧ, жительница 
села лейпциг, будущая мама:

– Раньше здесь был просто фельдшер-
ский пункт, и не могу сказать, что здесь 
приятно было находиться. Все было ста-
рое, обветшалое. Поэтому открытие нового 
офиса врача общей практики для каждо-
го жителя нашего села – долгожданное 
и очень радостное событие. Теперь сюда 
приятно зайти, все чистенько, уютно, кра-
сиво, хорошая мебель, все сделано как в 
настоящей городской больнице. Для меня, 
как для будущей мамы, очень важно по-
стоянно наблюдаться у врача, получать 
при необходимости медицинскую помощь. 
И лично мне здесь очень нравится.

Сергей МАКлАКОВ, 
глава Варненского муни-
ципального района:

– Губернатор Челябин-
ской области Михаил Юре-
вич поставил задачу сде-
лать медицинскую помощь 

в шаговой доступности для населения, и 
наш район активно работает над выполне-
нием этой установки. 

На сегодняшний день Варненский му-
ниципальный район – в лидерах по ко-
личеству открытых офисов врачей общей 
практики. Нам нет равных по России. Мы 
одними из первых включились в реали-
зацию этой федеральной программы, и 
на сегодняшний день в последнем, 13-м 
сельском поселении нашего района от-
крылся шикарный офис врача общей 
практики. 

Кроме того, район на сто процентов 
укомплектован медицинскими кадрами. 
Чтобы решить главный кадровый во-
прос в сфере здравоохранения, мы на 
протяжении 12 лет активно работали в 
этом направлении. Еще до того, как на 
уровне области было принято решение 
выдавать по одному миллиону рублей 
молодым специалистам, которые изъя-
вили желание трудиться на селе, в Вар-
ненском районе оказывалась помощь в 
улучшении жилищных условий за счет 
предоставления муниципального жилья. 
Главный врач района каждый год поды-
скивал молодых врачей, сотрудничая с 
Челябинской медицинской академией, с 
учебными заведениями других регионов. 
Большинство специалистов, которых мы 
к себе приглашали, остались на селе и 
сейчас успешно работают.

дорога К храМУ

Владимир МяКуш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Решение заново отстроить церковь в 
Лейпциге принято в связи с тем, что рестав-
рировать ее не представляется возмож-
ным, поскольку здание слишком старое.

 Инициатива строительства принадле-
жит заместителю председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, 
депутату от Южного избирательного округа 
Владимиру Ильиных. Немалая часть работ 
уже проведена: установлен фундамент, ре-
шены вопросы поставки леса, объявлено о 
сборе денежных средств на строительство. 
Я принял решение выделить часть средств, 
которые будут потрачены на приобретение 
необходимых стеновых материалов. 

Всего же на строительство потребуется 
около двух с половиной миллионов рублей.  
Думаю, как и в прежние времена, всем 
миром мы сумеем собрать необходимые 
средства для того, чтобы восстановить 
этот уникальный памятник. Не останутся 
в стороне и депутаты Законодательного 
Собрания, все вместе мы сумеем отстроить 
новую церковь, которая будет радовать 

жителей не только Лейпцига, но и всего 
района.

Владимир ИльИНых, заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фракция «Еди-
ная Россия»):

– Идея возродить церковь появилась два 
года назад, когда мы рядышком на площади 
отмечали День села. И на этом фоне стоя-
ла полуразрушенная церковь. В тот момент 
было принято решение полностью ее рекон-
струировать. Но позже стало понятно: сделать 
это невозможно, проще отстроить новую. 

Благодаря визиту Владимира Мякуша 
строительство получило второе дыхание, 
ведь Владимир Викторович из личных 
средств пожертвовал 500 тысяч рублей, а это 
уже пятая часть проекта, что очень немало. 
Отмечу, что в основном все церкви всегда 
строились на народные деньги. Уже объяв-
лен сбор средств на дальнейшее возведение 
нашего храма. Уверен, когда собирают, что 
называется, с миру по нитке, каждый дает от 
души, поэтому такие сооружения и получают-
ся на века. Думаю, что и наша новая церковь 
будет стоять не одно столетие.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАттАхОВА

ВарненСКий район: ВСе ВопроСы Важны

Посетил спикер областного парламента и село лейпциг. Владимиру Мякушу, а также 
сопровождавшим его депутатам Законодательного Собрания показали отреставриро-
ванный памятник односельчанам-героям, который установлен в честь павших в годы 
Великой Отечественной войны, репрессированным и всем тем, кто так или иначе пере-
жил ужас военных и послевоенных лет.

Буквально за несколько дней до приезда в 
лейпциг председателя южноуральского парла-
мента здесь открылся новый офис врача общей 
практики. Владимир Мякуш не упустил возмож-
ность оценить качество сельской медицины. И 
был приятно удивлен.

Кроме реставрации, здесь установили 
таблички с именами всех героев Лейп-
цига. Надо отметить, что место это уни-

кальное, историческое. Еще совсем недавно 
сразу за памятником стояла церковь во имя 
иконы Казанской Божьей матери. Церквушка 
была деревянной, построенная в позапрошлом 
веке. Возраст солидный, а потому было решено 
ее реставрировать. С таким предложением к 
жителям и администрации Лейпцига обратил-
ся депутат Владимир Ильиных. Но когда при-
нялись за работу, оказалось, что не только все 
перекрытия, но и фундамент слишком старый, 
поэтому было принято решение отстроить храм 
заново.

Благодаря поддержке Владимира Виталье-
вича уже установлен фундамент для новой 
церкви. Но на дальнейшее ее возведение 

требуется два с половиной миллиона рублей. 
Владимир Ильиных заметил: деньги будут со-
бирать всем миром, ведь издревле именно 
так, сообща, и строились все храмы.

Председатель Законодательного Собрания 
заверил: парламентарии обязательно поддер-
жат строительство. Ознакомившись с проектом 
будущей обновленной церкви во имя иконы 
Казанской Божьей матери, Владимир Мякуш 
пообещал из собственных средств пожертво-
вать 500 тысяч рублей на строительство храма.

Продолжение.  Начло в предыдущем номере .

лечение С КоМфортоМ
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«В год 1378 ордынский князь, 
поганый Мамай, собрав много-
численное войско, послал Бегича 
ратью на великого князя Дмитрия 
Ивановича и на всю землю Русскую. 
Великий же князь Дмитрий Ивано-
вич, услышав об этом, собрал мно-
го воинов и пошел навстречу врагу 
с войском большим и грозным. И, 
переправившись через Оку, встре-
тился с татарами у реки у Вожи». 
Так начинается «Повесть о битве на 
реке Воже». 

Бегич решается форсировать 
реку на виду у русского войска. 
Этот шаг очень рискованный. 

Ведь если войско будет атаковано в 
момент переправы, то оно может 
быть легко разгромлено и сброшено в 
реку. Вряд ли Мамай послал на войну 
с опасным противником – «свирепы-
ми урусами-белынцами» – неопыт-
ного полководца. Известный историк 
средневековой Руси А.Н. Кирпичников 
показал, что правое и левое крылья 
русской армии перед битвой у Вожи 
были скрыты от глаз в прилегающих 
оврагах и рощах и ударили по про-
тивнику неожиданно, из засады. Бе-
гич, принимая решение о переправе, 
не видел всех сил русских. Его конное 
войско было многочисленнее. Но урусы 
бросились на атаковавшего их в лоб Бе-
гича одновременно с трех сторон, хотя 
их было меньше. Произошел встреч-
ный кавалерийский бой на копьях. И 
войска Мамая, не выдержав фланговых 
ударов, дрогнули. «Вот имена убитых 
князей их: Хазибей, Коверга, Карабулук, 
Костров, Бегичка», – пишет летописец. 
Это имена пятерых убитых темников. 
Ужасные потери. А русским эта победа 
досталась малой кровью.

Куликовскую битву по ее размаху и 
последствиям можно отнести к вели-
чайшим международным сражениям 
Средневековья. Победоносный исход 
Куликовской битвы заранее не был 
предопределен. Критическая ситуация 
Мамая после битвы на реке Воже за-
ставила его использовать все возмож-
ности для сбора сил.

Есть любопытное известие, будто со-
ветники Мамая говорили ему: «Орда 
твоя оскудела, сила конная твоя изне-
могла; но у тебя много богатства, пошли 
нанять генуэзцев, черкес, ясов и другие 
народы». По последним данным, в сра-
жении вместе с пехотой участвовало по 
15 – 20 тысяч с каждой стороны. По-
хоже, что Вожское сражение было для 
Мамая не менее страшным, особенно 
если учесть потери конницы. И его чис-
ленное превосходство в 1380 году не 
было большим.

Но это не меняет дела: Мамай рас-
кошелился, навербовал пехотинцев и 
собрал классическое средневековое  
войско, так что силы сторон были анало-
гичны битвам на Косовом поле (1389), 
у Кресси (1346) или при Лас Невас де 
Толоса (1212). И к тому же не надо не-
дооценивать Мамая. Ведь, собственно, 
а где были все легитимные ханы? За 
Волгой. То есть у них сил-то, чтоб его 
подвинуть или отодвинуть, не было. А 
он не мог стать ханом, так как не был 
чингизидом. Но в военном отношении 
он был ничуть не слабее заволжских 
легитимных ханов. Патовая ситуация. 
И чтобы ее как-то решить, он, Мамай, 
напал на Русь. За деньгами на захват 
престола. Как бы то ни было, 7 сентя-
бря 1380 года русские войска перепра-
вились через Дон и начали строиться 
в боевые порядки. Тогда же, вече-

ром, передовые части Мамая, тесня 
разведчиков Семена Малика, увидели 
русские войска. В ночь Дмитрий с Бо-
броком выезжали на разведку и издали 
осматривали вражеские и свои позиции. 
Утро 8 сентября было туманным. До 11 
часов, пока туман не рассеялся, войска 
стояли готовыми к бою, поддерживали 
связь («перекликались») звуками труб. 
Князь вновь объезжал полки. В 12 ча-
сов показались на Куликовом поле и 
монголы. Битва началась с нескольких 
небольших стычек передовых отрядов. 
Далее последовал бой сторожевого 
полка с авангардом агрессора. 

Русские были на грани прорыва сво-
их боевых порядков, но помог част-
ный контрудар, когда «Глеб Брянский с 
полками владимирским и суздальским 
поступи через трупы мертвых».

Основной удар был направлен на 
русский полк левой руки, он не удер-
жался, оторвался от большого полка и 
отступил к реке Непрядве. Владимир 
Андреевич, командовавший засадным 
полком, предлагал нанести удар рань-
ше, но воевода Боброк удерживал его, а 
когда войска Мамая прорвались к реке 
и подставили засадному полку тыл, 
приказал вступить в бой. Удар конницы 
из засады с тыла на основные силы 
монголов стал решающим. Монголь-
ская конница была загнана в реку и 
там перебита. Одновременно перешли 
в наступление полки Андрея и Дмитрия 
Ольгердовичей. Ход боя переломился. 
Мамай, наблюдавший издали за ходом 
сражения и увидев поражение, бежал, 
как только засадный полк русских всту-
пил в бой. 

Надо признать грамотность и пони-
мание местности русскими воеводами. 
В силу местности они были спокойны 
за свой правый фланг Андрея Ольгер-
довича. И устроили засаду исходя из 
возможности прорыва именно левого 
фланга.

Засадный полк преследовал врага до 
реки Красивой Мечи 50 верст, «избив» 
их «бесчисленное множество». Народ 
радовался победе и прозвал Дмитрия 
Донским, а Владимира Храбрым. 

Однако историческое значение Ку-
ликовской битвы выходит далеко за 
рамки конкретных политических по-
следствий. По существу, она стала од-
ним из ключевых пунктов историческо-
го самосознания русского народа. Л.Н. 
Гумилев в своей книге «Древняя Русь и 
Великая степь» принимает 8 сентября 
1380 г. за начальную точку фазы подъ-
ема российского суперэтноса. По его 
образному выражению, на Куликово 

поле пришли москвичи, серпуховчане, 
ростовчане, белозерцы, смоляне, му-
ромчане и т.д., а ушли с него – русские. 
И еще один результат – это репутация 
русской армии. 

Классический пример: 1759 год, 
центр Европы, жаркий летний день 
1 августа около прусского города 
Франкфурта-на-Одере, знаменитое Ку-
нерсдорфское генеральное сражение 
между русской армией графа Салтыко-
ва и прусской армией короля Фридриха 
Великого. Пехота и конница сошлись в 
жестоком рукопашном бою, матерые 
воины падают от нечеловеческого на-
пряжения сил, и король спрашивает у 
своих генералов: «Что делать дальше?» 
– «Ваше величество, – отвечают ему 
хмурые генералы с пасмурными лица-
ми, – битву надо сворачивать. Войска 
уже в изнурении. Люди выбились из 
сил от марша, зноя и жестокого боя». 
– «Как?» – «Вот так. Если сражение за-
тянуть хотя бы на час, весь наш первый 
успех полетит к черту». – «Вы не пони-
маете, – возмущается в ответ король. 
– Мы должны сегодня их поколотить. 
А главное – мы должны сегодня уни-
чтожить репутацию русской армии». 
И продолжает гнать людей вперед, на 
русские штыки. А через час его армия 
начинает разбегаться.

Еще один пример из нашей военной 
истории. 1812 год. Бородино. Светлей-
ший князь Кутузов решает дать гене-
ральное сражение матерому талантли-
вому Бонапарту – грозе и ужасу всей 
Европы. Он действительно страшный 
противник. Без всяких шуток. Русские 
уже имели с ним пять генеральных 
сражений: Аустерлиц (1805), Пултуск 
(1806), Голымин (1806), Эйлау (1807), 
Гейльсберг (1807) и Фридланд (1807). 

А если быть точным, то только 
русские с его армиями и сражаются. 
Остальные уже просто разбегаются, 
как австро-венгры под Аустерлицем 
или прусские армии под Йеной и Ау-
эрштедтом. Разбегаются практически 
сразу, быстро и во все стороны, неся 
очень большие потери. А русские бьют-
ся. Суворов-граф уже лежит в земле 
сырой, но дух его зовет их в бой. И 
все же им несладко: из пяти косто-
ломных сражений русские дважды 
разбиты – у Аустерлица и Фридлан-
да, а остальные сражения кончаются 
кровавой «ничьей». Оба противника 
знают друг друга как облупленные. Оба 
главнокомандующих – израненные и 
не один раз контуженные. Но у куту-
зовской армии есть слабое место – 
большое количество новобранцев. И 

Бонапарт об этом тоже знает. Все же 
Кутузов решает дать еще одно, шестое 
по счету генеральное сражение, самое 
убойное и самое костоломное. Спра-
шивается зачем? Ведь Кутузов знает, 
что эвакуация Москвы уже готовится. 
Ему «безумный Федька» – то бишь мэр 
Ростопчин – уже доложил. А если этот 
самый Федька не успеет, то все равно 
Москва будет сдана, так как решение 
об этом уже принято. 

И зачем такая драка? Ведь Кутузов 
всегда заявлял, что для него потеря 
одного русского солдата за нескольких 
неприятельских является неприем-
лемой. И действительно, он был ма-
стером отступлений под прессингом. 
Когда после катастрофы союзной нам 
австрийской армии под Ульмом (в 
1805 г.) Кутузову пришлось уводить от 
уничтожения русскую армию долиной 
Дуная, через Баварию, французам ни-

чего не удалось с ним сделать. Лягаясь 
как конь, Кутузов не отдал ничего и не 
пожертвовал никем, – а такое отсту-
пление, что ни говори, труднейший вид 
боевых действий. Действуя постоянно 
лишь частью сил, надо сдерживать про-
тивника и части прикрытия надо, посто-
янно чередуя, то разворачивать в бое-
вой порядок, то сворачивать в поход-
ный, да еще и из перевернутого строя. 
Выполнившие свою задачу войска, не 
допустив задержки, надо пропускать в 
колонну сквозь развернутые сменные 
части. Все это технически очень слож-
но, здесь полководец должен быть в 
первую голову просто военным про-
фессионалом. Но не только. Ему нужны 
еще и понимание местности, и хладно-
кровие, и хитрость. Малейшая заминка 
– и «хвост», а то и вся армия были бы 
потеряны. Не говоря уж о такой «ме-
лочи», что арьергард русской армии в 
каждом столкновении с французским 
авангардом должен был непременно 
побеждать. Это отступление – знаме-
нитая ретирада из Баварии – шедевр 
военного искусства. Так зачем с цепи 
срываться? А чтоб француза надломить 
морально и сохранить репутацию рус-
ской армии. Этого хотела вся страна.

Эта репутация очень дорого стоит, и, 
возможно, она спасла нас и задолго до 
Бородина. А именно в 1395 году, когда 
железный Тимур, разбив Тохтамыша, 
не решился нападать на изготовивше-
еся русское войско. После Вожи и Ку-
ликова поля. А такие люди, как Тимур, 
не делают лишних прогулок к чужим 
границам, чтобы постоять там пару не-
дель в глубоком творческом раздумье! 
Чтобы затем повернуть назад. И эта же 
репутация русской армии, сохраненная 
при Бородине, парализовала армию 
Наполеона. Вот такая связь времен и 
поколений. Явная и доблестная.

Алексей ШЛЯХТОРОВ

КУлиКоВо и бородино. СВЯзь ВреМен

челЯбинСКУ – 276 лет
В МинУВШее ВоСКреСенье В раМКах  
праздноВаниЯ днЯ города проШел СедьМой  
по СчетУ общеСтВенно-политичеСКий ВерниСаж

Окончание. Начало на стр. 1

Не менее интересно было 
разглядывать археологи-
ческие находки времен 

Второй мировой войны, сделан-
ные юными исследователями, 
виртуозно выполненные поделки 
местных мастериц, разнообразные 
картины, украшения. У пожилых 
людей популярностью пользова-
лись пункты, где можно получить 
бесплатную консультацию врача, 
юриста или другого специалиста. 
Девушки и женщины, порой не-
решительно, подходили к стенду 
кризисного центра, где их обеща-
ли защитить от домашнего наси-
лия. Посетителям с детьми тоже 
было на что посмотреть и чем за-
няться: где-то малышам давали 
краски и кисти, в других местах 
им разрисовывали мордашки, 
превращая в кошек, лис и прочих 
четвероногих. У мальчишек осо-
бым спросом пользовался стенд 
с моделями подводных лодок и 
вертолетов. 

Защитники животных в этот раз 
рассредоточились по разным кон-
цам парка. Однако, судя по всему, 

поиск хозяев четвероногим прохо-
дил успешно у всех. В толпе народа 
то и дело появлялись люди с щен-
ками и котятами на руках. Также в 
воскресенье в парке можно было 
поставить подпись в пользу строи-
тельства в Челябинске большого 
полугосударственного приюта для 
животных.

Помимо приюта поддержать 
своей подписью можно было об-
ращение против введения в России 
ювенальной юстиции. Проявить 
гражданскую позицию гуляющие 
могли также, купив сувениры, сде-
ланные больными детьми (ведь 
средства пойдут на их лечение), 
поделившись своими мыслями от-
носительно улучшения экологиче-
ской ситуации на Южном Урале или 
сдав кровь. За свою сознательность 
доноры получали освобождение от 
работы или учебы на день, сувени-
ры и 300 рублей на питание. Одна-
ко подставить руку медикам могли 
не все, а только те, кто в течение 
двух дней не употреблял алкоголь 
и день не курил. Как нам сообщили 
в областном Центре волонтерских 
объединений, за день кровью по-
делились около 90 человек. 
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Ирина ЯББАРОВА

«Народный контроль» продол-
жает отслеживать ценовую поли-
тику торговых и аптечных сетей. 

Начав свою работу как пар-
тийный проект «Единой России»,  
оно переросло в общественное 
движение. А сегодня депутаты от 
партии «Единая Россия» активно 
принимают участие в работе «На-
родного контроля». И вот на днях 
были озвучены итоги работы на-
родных контролеров за летний 
период.

В течение всего лета особое 
внимание уделялось мо-
ниторингу цен на продукты 

питания первой необходимости. По 
словам координатора общественного 
движения «Народный контроль» в Че-
лябинской области Вадима Воробья, 
стоимость потребительской корзины 
за лето увеличилась практически на 
девять процентов. Во многом это объ-
ясняется традиционным сезонным 
подорожанием на овощную продук-
цию при условии отсутствия нового 
урожая. Это, как правило, происходит 
в июне. Правда, в июле ситуация не 
меняется, поскольку новый урожай 
овощей и фруктов, который появляет-
ся на прилавках, зачастую импортный. 
В этом случае рост цен происходит из-
за существенных транспортных рас-
ходов, которые несут поставщики.

Если сравнивать с прошлым го-
дом, то в августе 2011 года стоимость 
потребительской корзины была сни-
жена на четыре процента, а в этом 
году в последний летний месяц стои-
мость потребительской корзины под-
росла на один процент.

– Чтобы понять, что происходит на 
рынке продуктов питания, и проана-
лизировать ситуацию, необходимо 
разделить продукты питания на не-
сколько категорий, – прокомменти-
ровал Вадим Анатольевич. – Первая 
категория – это овощи и фрукты, 
стоимость которых носит сезонный 
характер. Здесь цены традиционно 
повышаются в летний период, но уже 
в сентябре, скорей всего, овощи и 
фрукты несколько подешевеют. Во 
вторую категорию входят продукты 
питания, которыми Российская Феде-
рация не обеспечивает себя полно-
стью, и частично это импортное про-
изводство. А также сюда включены 
продукты питания, которые реализу-
ются на мировых биржах. Речь идет 
о говядине, сахаре, растительном 
масле, рисе. И стоит отметить, что 
стоимость этих продуктов за послед-
нее время на мировых биржах зна-
чительно увеличилась.

Особый разряд среди продуктов 
питания занимает пшеница. Не се-
крет, что именно пшеница – осно-
ва для производства макаронных и 
хлебобулочных изделий. Кроме того, 
пшеница используется как фуражное 
зерно для производства мяса птицы. 
Но из-за летней засухи в этом году 
урожай пшеницы в стране оставляет 
желать большего. Известно, что об-
щий урожай пшеницы в этом году в 
России составляет 70 – 75 миллионов 
тонн, это уровень 2010 года и почти 
на 20 процентов меньше, чем в про-
шлом. А значит, высока вероятность 
значительного повышения стоимости 
пшеницы. При этом стоит иметь в 
виду, что рост цены на пшеницу су-
щественно отражается на стоимости 
порядка десяти продуктов питания 
первой необходимости.

Вадим Воробей уверен: ситуацию 
может спасти решение государства 
об ограничении экспорта пшеницы на 
мировой рынок, как это было сделано 
в 2010 году. Это может стабилизиро-
вать стоимость продовольственной 
корзины.

В ходе своих летних рейдов на-
родные контролеры отметили суще-
ственный рост стоимости мяса птицы 
– порядка 20 процентов. Производи-
тели объясняют такое подорожание 
повышением стоимости фуражного 
зерна, ростом стоимости коммуналь-
ных платежей, а также низкой рента-
бельностью.

Правда, несколько продуктов пи-
тания, которые также входят в по-
требительскую корзину, немного по-
теряли в своей цене. Это в первую 
очередь яйцо – подешевело на пять 
процентов, также снизилась на два 

процента цена масла. Но это опять 
же сезонное изменение цены. На 
12 процентов дешевле стала стоить 
соль. Причину удешевления объяс-
нить сложно. В сентябре ожидается 
сезонное удешевление картофеля, 
моркови, капусты, лука, яблок.

– Для того чтобы иметь более чет-
кую картину по объему потребления 
в Челябинской области, «Народный 
контроль» поменял перечень продук-
тов питания, по которым теперь будет 
осуществляться мониторинг, – доба-
вил Вадим Воробей. – Из мониторин-
га исключены мало востребованные 
продукты питания: соль (поскольку 
этот продукт достаточно дешевый и 
его цена не сильно сказывается на 
стоимости потребительской корзины), 
чай (это связано с тем, что годовое 
потребление на одного человека 350 
– 360 граммов чая, а мы мониторили 

стоимость килограмма. Получалась 
необъективная картина). Кроме того, 
исключили пшено (из всех зерновых 
культур оно наименее потребляемо 
населением), также не будем больше 
мониторить баранину. Здесь причина 
тоже простая: получая информацию 
из всех муниципальных образований, 
сделали вывод, что из всех 49 муни-
ципалитетов баранина востребована 
только в двух-трех. Кроме того, бара-
нина – недешевый продукт.

Зато в список продуктов, кото-
рые отныне будут в зоне особого 
внимания народных контролеров, 
включены колбаса вареная «Доктор-
ская», российский сыр твердых со-
ртов, творог (жирностью пять и более 
процентов), кефир (жирностью два с 
половиной процента).

– Такое существенное расширение 
мониторинга на молочную продукцию 
отражает реалии потребления насе-
ления, – уверен Вадим Анатольевич. 
– Кроме того, дополнительно будем 
отслеживать цены на огурцы, поми-
доры и бананы. Огурцы и помидоры 
входят в потребительскую корзину, а 
бананы на сегодняшний день один из 
самых покупаемых продуктов.

СКольКо Стоит болеть?

С 1 сентября активисты обще-
ственного движения «Народ-
ный контроль» приступили к 

мониторингу цен на лекарственные 
препараты. В зоне внимания контро-
леров 25 наименований: профилак-
тические и лекарственные препараты 
против гриппа и ОРВИ (жаропони-
жающие, от кашля, от насморка, от 
болей в горле; аскорбиновая кислота; 
марлевая повязка). 

– Проанализировав ситуацию, мы 
сделали вывод, что рост стоимости 
на сегодняшний день составил в об-
щей сложности четыре процента, что 
меньше уровня инфляции, – отметил 
руководитель общественного движе-
ния «Народный контроль». – Думаю, 
это связано с тем, что конкуренция на 
рынке лекарственных препаратов в 
Челябинске и области достаточно вы-
сокая. А значит, нет смысла задирать 
цены на лекарственные препараты, 
ведь это может отразиться на коли-
честве покупателей. 

Мониторинг на лекарственные 
препараты проводится два раза в не-
делю. В ближайшие два-три месяца 
отслеживание цен на лекарства будет 
продолжено. 

В последние два года наиболее 
выгодные цены были в аптечной сети 
«Классика», но в настоящее время 
стали активно развиваться интернет-
аптеки, цены в которых значительно 
ниже розничных.

роСт цен на бензин – 
на УроВне инфлЯции

Ползут вверх и цены на бен-
зин и дизельное топливо. 
Совокупное повышение за 

летние месяцы составило от двух 
до двух с половиной процентов. С 
началом сентября цены на южноу-
ральских заправках подскочили еще 
на один процент.

Правда, «Народный контроль» 
отмечает: во многих других россий-
ских регионах повышение доходило 
до пяти процентов. 

– Прогнозировать рост цен на 
бензин и дизельное топливо до-
вольно сложно, – прокомментиро-
вал Вадим Воробей. – Можно лишь 
отметить, что пока рост стоимости 
бензина в Челябинской области – на 
уровне инфляции. Мы в еженедель-
ном режиме отслеживаем информа-
цию и анализируем ее.

Координаторы «Народного кон-
троля» обратили внимание, что все 
цены мониторятся без учета дис-
контных и накопительных карт.

нарУШениЯ  
«под градУСоМ»

Этим летом «Народный кон-
троль» активно включился в 
мониторинг цен на алкоголь-

ную продукцию крепостью выше 28 
градусов. Основная цель – установить 
факты незаконной продажи алкоголя 
или нарушения в его реализации. 

За июль – август народные кон-
тролеры проверили в общей слож-
ности порядка трех тысяч магазинов 
Челябинской области, реализующих 
алкоголь.

Среди основных выявленных на-
рушений – продажа алкогольной 
продукции крепостью пять процентов 
после 23 часов, продажа алкогольной 
продукции по заниженной цене. Здесь 
стоит обратить внимание, что с 1 июля 
минимальная цена на алкогольную 
продукцию выше 28 градусов не долж-
на быть ниже 125 рублей за объем 
0,5 литра. Но в ходе рейдов народные 
контролеры выявили порядка ста слу-
чаев продажи подобной алкогольной 
продукции по заниженной цене.

– Предприниматели свои наруше-
ния объясняли тем, что они закупали 
алкоголь до 1 июля, когда были ста-
рые акцизы, а значит, по их мнению, 
на стоимости товара в настоящий мо-
мент это никак не отражается, – рас-
сказал координатор южноуральского 
«Народного контроля». – Еще одна 
причина низкой стоимости алкоголя 
– реализация контрабандной про-
дукции, привезенной из Казахстана. 
В этом случае ее стоимость ниже, 
потому что не уплачены таможенные 
и акцизные пошлины.

Актуальна на сегодняшний день 
проблема продажи алкоголя несо-
вершеннолетним. Таких случаев в 
области, к сожалению, тоже предо-
статочно.

По результатам рейдов народные 
контролеры обращались в полицию и 
прокуратуру. Только по городу Челя-
бинску было составлено 15 админи-
стративных протоколов за незакон-
ную продажу алкоголя.

цены – под «народныМ КонтролеМ»

Вадим ВОРОБЕЙ, координатор общественного 
движения «Народный контроль» в Челябинской 
области:

– В настоящее время в области работает три тысячи 
народных контролеров. В последнее время в ряды на-
родных контролеров активно вступают молодые люди, 
учителя. 

В августе в Челябинске прошел специальный учеб-
ный семинар. Наши активисты узнали об основных 
изменениях в мониторинге цен на продукты питания.

В ближайшем будущем подобные семинары состоятся во всех 49 муни-
ципальных образованиях Челябинской области.

Думаю, только благодаря влиянию общественности на торговые сети 
мы можем предотвратить рост цен на продукты питания. 

У нас даже есть рекомендации для торговых сетей. Мы предлагаем 
южноуральским ритейлерам ознакомиться с нашим списком продуктов 
питания первой необходимости и именно на них делать наименьшую 
торговую наценку. А всю прибыль перенести на элитную, дорогую, делика-
тесную продукцию.
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иСториЯ оСобнЯКа архипоВа
В прошлом году исполнилось 100 лет 

одному из самых интересных зданий Челя-
бинска – дому купца Архипова. Располага-
ется этот особняк по адресу: ул. Коммуны, 
68, – на углу с ул. Васенко. До революции эти 
улицы назывались Скобелевская и Орен-
бургская.

-Это здание построено без опреде-
ленного стиля, что очень харак-
терно для конца XIX – начала XX 

века, – рассказывает челябинский историк 
кандидат исторических наук Гаяз Самигулов. 
– Тогда в ходу были очень эклектичные (то 
есть смешанные, разностилевые) архитек-
турные решения. Наиболее примечательны 
в этом здании росписи и лепнина в комнатах 
второго этажа и изразцовые печи.

Особняк Архипова если и не единствен-
ное здание с таким декором в Челябинске 
(лепнина есть в здании по ул. Пушкина, 1), 
то самое «насыщенное». В одной из комнат, 
очевидно бывшей гостиной, сохранились жи-
вописные плафоны на тему «Времена года», 
– продолжает Гаяз Хамитович. – К сожале-
нию, ни архитектор, ни автор росписей пока 
не установлены. Можно предположить, что 
проект дома подготовил А.Федоров, один из 
известных архитекторов Челябинска. Он как 
раз в это время сделал несколько проектов: 
дом Яушева (нынешняя картинная галерея 
и двухэтажный каменный дом рядом с ней), 
дом Данцигера (ул. Пушкина, 1), так назы-
ваемые Красные казармы (автомобильное 
училище). Так что Федоров вполне мог вы-
полнить и проект дома Архипова, но никаких 
подтверждений этому у нас нет. В доме по 
ул. Коммуны, 68, располагались различные 
учреждения, в том числе редакция газеты 
«Молодой сталинец», «Челябинский рабочий». 
С 1992 года здесь размещается Челябинский 
научный центр Уральского отделения Россий-
ской академии наук.

жизнь КУпца,  
КреСтьЯнСКого Сына

Интересна и личность хозяина дома, 
Михаила Петровича Архипова.

Он родился в 1867 году в крестьян-
ской семье. Образования не получил, как писал 
он сам, «воспитание домашнее». Впоследствии 
перебрался в Челябинск, где у него в 1893-м 
родился сын Петр. Крестным сына стал брат 
Михаила Петровича Иван Петрович Архипов, 
отставной унтер-офицер.

Впоследствии Михаил Петрович начал дея-
тельность в Кустанайском уезде, где занялся 
торговлей и сельским хозяйством. Брат его, по-
хоже, осел в Кустанае еще раньше. С 1894 года 
занимался мануфактурной и хлебной торгов-
лей. С течением времени дело расширилось, 
Михаил становится купцом, совмещает заня-
тия сельским хозяйством (с помощью наемной 
рабочей силы) с торговлей и мукомольным 
производством. В 1898-м купец построил паро-
вую мельницу при станции Шумиха (нынешняя 
Курганская область). 

К 1909 году у него появилась мельница еще 
и в Челябинске (очевидно, крупчатая: не му-
комольная, а для обработки круп), и здесь же 
купец запустил оптовую торговлю крупой.

К этому времени он окончательно обосно-
вался в Челябинске и со всем своим семей-
ством поселился в доме Михаила Ивановича 
Шихова по улице Большой (нынешний адрес: 
ул. Цвиллинга, 20). В 1909 – 1911 годах Архипов 
построил дом на углу Оренбургской и Скобелев-
ской (сегодня Коммуны, 68).

К 1913-му в собственности «крупяного ко-
роля» были дома, лавки и склады в селах Ми-
хайловском, Боровском и Александровском 
Кустанайского уезда. Работники Архипова засе-
вали до 2000 десятин зерновыми. Сам Михаил 
Петрович к тому времени значился директо-
ром Челябинского тюремного отделения (с 1905 
года) и церковным старостой Николаевской 
тюремной церкви (с 1895-го), а также членом 

учетно-ссудного комитета Челябинского отде-
ления Госбанка (с 1909-го). Кроме того, в 1912 
году Михаил Петрович избирался членом по-
печительского совета женской гимназии. 

Сын Михаила Петровича Петр, окончив в 
1915 году реальное училище, устроился на 
работу в Челябинское отделение Госбанка, но 
в том же году был призван в армию. Жена 
Михаила Петровича Капитолина Васильевна 
скончалась до 1915 года. Сам Михаил Петро-
вич еще весной 1919-го был в Челябинске: 
отделение Госбанка запрашивало разрешение 
Центрального банка продлить еще на два года 
членство Архипова в учетно-ссудном комитете. 
Дальнейшая его судьба неизвестна.

КоММерСант, Меценат  
и благодетель

Михаил Петрович был человеком де-
ятельным, основательным. К 1916 
году торговый оборот торгового 

дома «М.П. Архипов» достиг трех миллионов 
рублей. На складах в пос. Шумиха в 1915-м 
было 150 000 пудов зерна.

Очевидно, он постоянно жертвовал средства 
на нужды образования, на церковные нужды и 
на помощь раненым во время Русско-японской 
войны, за что был неоднократно удостоен на-
град.

В 1900 году Михаил Архипов был награжден 
серебряной медалью на Станиславской ленте 
«по Духовному ведомству»; в 1905-м – медалью 
общества Красного Креста в память о Русско-
японской войне; в 1907-м – золотой медалью на 
Станиславской ленте; в 1909-м – серебряной на-
грудной медалью в память 25-летия церковно-
приходских школ. В 1911 году за заслуги в долж-
ности старосты тюремной церкви челябинский 
купец-меценат удостоился золотой медали на 
Александровской ленте и в том же году за дея-
тельность в должности директора Челябинского 
тюремного отделения был награжден званием 
личного почетного гражданина. В 1913-м Архи-
пова наградили бронзовой медалью в память 
300-летия царствования дома Романовых; в 
1915-м по ходатайству Челябинского отделения 
Госбанка и благочинного Челябинского округа – 
золотой медалью на Андреевской ленте.

Надо отметить, что помимо наград, которые 
купец получал лично, были еще знаки, которых 
удостоился торговый дом «Михаил Петрович Ар-
хипов». На фирменном бланке торгового дома 
в 1909 году было изображение золотой медали 
Донно-Кубанско-Терского общества сельского 
хозяйства «В упорном труде и единении сила». 
В 1912-м к ней добавляется серебряная медаль 
Министерства финансов «За трудолюбие и ис-
кусство».


